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1. NÓMINA DE ASISTENTES COMISIÓN PYMES  

CONSEJO  APELLIDO  Y NOMBRE 

FACPCE - Coordinador de Mesa Directiva  PERTICARINI, EMILIO 

FACPCE - Coordinador Técnico  KLEIN ,JUAN 

ROSARIO LIOI, VICTOR  

BUENOS AIRES  HIRZBERGER, ENRIQUE 

TIERRA DEL FUEGO PUGNALONI, ROBERTO  

SAN LUIS  BONINO, ELEONAORA  

SAN JUAN  HAGMANN, DIEGO 

CORRIENTES FERNÁNDEZ, CRISTIAN 

CABA  LLINAS, SILVIA 

CORDOBA  BRIGNONE, MARINA  

CHACO  PEREZ, CARLOS RUBEN  

FORMOSA  KRAUPNER, OSCAR 

 

Abre la reunión el Coordinador Técnico, Dr. Juan Klein, dándoles la 

bienvenida a todos los presentes, y presenta al Coordinador por Mesa 

Directiva de FACPCE el Dr. Emilio  Perticarini, El representante por la 

provincia de Jujnuy Dr. Ricardo Muriel y la representante de Santa Fé Dra. 

María Elena Schoenfeld se comunicaron con la Comisión vía Skype.  

Se procede a leer el Orden del Día de la Reunión. 

ORDEN DEL DÍA:  

1- Aprobación del Acta del 25/06/2015 

2- Evaluación de las Jornadas Nacionales Pymes realizadas en CPCE 

Chaco. 

3- Situación del tema Parametrización: Acciones a seguir. 

4- Seminario sobre Gestión de Proyectos. 
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5- Curso de Formación Profesional para Jóvenes Graduados bajo el 

mismo marco del Seminario para Pymes. 

6- Seminario para pymes: propuestas de nuevos módulos. 

7- Instrumentos financieros y no financieros de cada provincia 

8- Temas a presentar por los Consejos Profesionales. 

 

1. Lectura y aprobación del Acta del 25/06/2015 

Puesta a consideración de los miembros y sin más observaciones se 

aprueba por unanimidad de todos los presentes. 

2. Evaluación de las Jornadas Nacionales Pymes realizadas en CPCE 

Chaco. 

El representante de Chaco Dr. Carlos Rubén Pérez comenta sobre las 

Jornadas Nacionales, informa que se hizo hincapié en el Tema de 

Parametrización, destaco la participación del Dr. Ricardo Muriel, quien 

colaboro más allá de las Jornadas Nacionales, en la difusión del tema. 

Asimismo, para las Jornadas se hizo un documento donde se habló de 

las normas generales de la Parametrización. 

Las Jornadas fueron un éxito, y participaron colegas de Corrientes, 

Chaco, Formosa y de Córdoba. 

Se cerraron las Jornadas con una Charla donde hubo Empresarios 

Pymes junto a un Economista, que dieron su visión de las perspectivas 

futuras. 

En la estructura de las Jornadas hubieron dos paneles muy 

importantes, que fueron el de Parametrización con Ricardo Muriel y 

Oscar Kraupner, y por otro lado el tema de Empresas de Familia, donde 

participaron la Universidad, el Registro Público de Comercio, y la 

Inspección General de Justicia, la idea fue analizar todo el ciclo de vida 
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de  las mismas, con énfasis en el Protocolo de Empresas de Familia, 

como herramienta para mejorar el funcionamiento de las mismas. 

Juan Klein pregunta que percepción  tuvieron los representantes 

bancarios que integran la Comisión de Riesgo del Banco del Chaco 

sobre la Parametrización.  A lo que Carlos Rubén Pérez comento que 

ellos dijeron que les sirve mucho, y se mostraron muy conforme con 

esta herramienta. Por último el Dr. Oscar Kraupner comenta que las 

Jornadas salieron muy bien, y que por su parte, convoco mucho al 

Sector Privado 

 

3. Situación del tema Parametrización: Acciones a seguir. 

El Dr. Carlos Rubén Pérez comenta que habría que establecer un Plan 

de Acción para continuar con este tema, y aclara que no se debe 

confundir esta herramienta de gestión, con el Informe de auditoría. 

La Dra. Marina Brignone comenta que quieren hacer lo mismo en 

cuanto a la difusión. 

El Lic. Victor Lioi comenta que en la Reunión del Coloquio de Idea se 

comentó este tema. 

La Dra. Silvia Llinas comenta que las entidades financieras tendrían que 

traer una Certificación de un Profesional en Ciencias Económicas, 

donde exprese que tal empresa es una Pyme. Asimismo pregunta que 

donde habría que promover esta herramienta, en que organismos, y 

dice que una de las entidades podría ser el Mercado de Valores. 

La idea es ver dónde está el problema para solucionarlo, y todos 

coinciden que el problema es más interno, que externo. 

El Dr. Oscar Kraupner comenta que en un principio, esta temática, se 

superponía con el ente emisor de normas que es el Cecyt, esto ya 

estaría solucionado. 

La Dra. Silvia Llinas comenta que si los organismos como el Mercado de 

Valores, los Bancos, etc. lo aceptaran, F.A.C.P.C.E. no tendría 

problemas en impulsarlo más enfáticamente. 
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El Dr. Enrique Hirzberger comento que primero debieran conocerlo los 

colegas, para luego comunicarlo a otras entidades. 

El Dr. Ricardo Muriel por su parte dice que los colegas preguntan si hay 

una Resolución Técnica sobe el tema, porque cuando no hay una R.T., 

los colegas no la tienen en cuenta. 

La Dra. Maria Elena Schoenfeld de Santa Fe, comenta que hay que 

concientizar este tema en F.A.C.P.C.E. 

El Coordinador de Mesa Directiva Dr. Emilio Perticarini comenta que 

puede haber una desconexión entre las Comisiones de Pymes de cada 

Provincia, con las Comisiones Directivas de cada Consejo, ahí hay un 

salto que habría que trabajarlo más. 

Esto no es de resolución rápida. La parte técnica ya está bien, ahora 

hay que trabajarlo en la fase política. 

 

4. Seminario sobre Gestión de Proyectos. 

Respecto a éste punto, se decide que los Módulos se definirán en la 

primera reunión del año 2016. 

El Dr. Juan Klein comenta que la metodología para el dictado de los 

mismos deben considerar una carga horaria de 4 a 5 hs. por Módulo, y 

los mismos se deben basar en la enseñanza de Herramientas para 

aplicar a casos concretos. 

Por ejemplo las referidas a las de Contabilidad de Gestión. 

 

5. Curso de Formación Profesional para Jóvenes Graduados bajo el 

mismo marco del Seminario para Pymes. 

En Reuniones anteriores se pensó que el Seminario de Imagen 

Profesional, debe a estar compuesto de tres módulos. Canvass, 

Asociatividad, y Ética. 

Pero se comenta que el Módulo de Ética se basaría en los Códigos de 

Ética de los Consejos. Pero como cada Consejo tiene su Código de 
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ética, y asimismo en F.A.C.P.C.E. hay una Comisión de Ejercicio 

Profesional donde se toca este tema, y en las Juras de los nuevos 

matriculados se les explica el Código de Ética, como así también la Ley 

de Incumbencias Profesionales. Es que se analiza la posibilidad de 

incorporar los Módulos de Canvas y Asociatividad al Seminario de 

Gestión de Pymes. 

Recordemos que el Módulo de Canvas lo está trabajando la Lic. Marina 

Brignone de la Comisión de Córdoba. Y el de Asociatividad el Dr. Carlos 

García Vázquez de la Comisión de Buenos Aires. 

 

6. Seminario para Pymes: propuestas de nuevos módulos. 

El Dr. Diego Hagmann propone incorporar un Modulo sobre “Gestión 

por Competencias”, en relación al Área de Recursos Humanos. 

El Dr. Juan Klein informa sobre un Curso que él está dando sobre 

“Como Gestionar las Pymes en el 2016 y 2017”, es un curso de 8 hs, 

que se podría convertir en un Módulo para el Seminario de Gestión de 

Pymes. 

Por su parte el Dr. Ricardo Muriel propone incorporar el Módulo de 

“Parametrización”. 

La Dra. Silvia Llinas porpone incorporar dos Módulos, el primero es 

“Como armar los Primeros pasos en la Exportacion”., que incluye el 

siguiente contenido: 

 Conceptos básicos. 

 Secuencia de una exportación. 

 Actores de una exportación. 

 Las pymes y las exportaciones. 

 Como , cuando, y a donde exportar. 

 Medios de pagos. 
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 Incoterms. 

 Variables del precio. 

 Formula precio FOB. 

 

Por otra parte el otro Módulo que propone es “Actuación del 

Profesional en Ciencias Económicas en la Justicia”, cuyo contenido es 

el siguiente: 

 Etapas en la actuación profesional. 

 Informe Pericial.  

 Practica : elaboración de escritos.  

 Regulación de honorarios.  

 

 

El Dr. Juan Klein recordó a pedido de uno de los participantes que los 

valores de la hora son de $ 666 mas un 15%, 25%, o 40% por distancia, 

con lo cual se va en el último tramo a $ 932,40 

Asimismo se expreso que hoy en día un Docente no viaja por menos 

de $ 1.000, y si es in Company este valor aumenta de $ 1.500 a $ 

2.000.  

 

7. Instrumentos financieros y no financieros de cada provincia 

Se intercambiaron opiniones respecto de la disertación y el resumen 

distribuido por el Lic. Víctor Lioi, donde se explicó lo Instrumentos 

Financieros y no Financieros.  De acuerdo a la exposición del Lic. Víctor 

Lioi, en la actualidad se siguen otorgando muy pocos créditos 

bancarios. 
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Asimismo el Lic. Victor Lioi hace una presentación en Power Point, en 

la misma habla sobre la Ley 25300, y la Res N 357 de SEPYMEyDR del 

1-7-2017. 

Por su parte informa que el gobierno actualiza los montos máximos de 

facturación anual para que mayor cantidad de empresas sean 

consideradas Pymes. 

Asimismo la C.N.V. aumenta un 60 % el monto de Facturación para ser 

consideradas Pymes, para todos los rubros. 

También comenta que muchas empresas están trabajando en hacer 

productos para la industria petrolera y del gas. 

Se crea la Oficina de Asistencia Financiera a Pymes, comenta sus 

funciones. 

Analiza la RG 642/15 sobre Cheque de Pago Diferidos, y 643/15 Pagare 

Bursátil. 

Informa sobre otras Medidas respecto a Obligaciones Negociables, y 

que se crea un Fondo Fiduciario denominado Asistir. 

Sobre el Mercado Argentino de Valores con sede en Rosario, dice que 

se unifico con el de Mendoza, Santa fe y Bahía Blanca. Aclara que el 

Rofex es el Mercado de Futuros de Cereales, y Matva es el Mercado de 

Futuros Integral. 

 

8. Temas a presentar por los Consejos Profesionales. 

La Lic. Marina Brignone comenta sobre el trabajo de Imagen 

Profesional, y la necesidad de unificar el mismo criterio sobre el slogan 

relacionado a la necesidad de contar con un Profesional en Cs Es, el 

mismo debe ser igual para todo el País, y que cada Consejo encare 

según sus recursos, las campañas que cree conveniente. 

Se recuerad que los dos eslogan que quedaron son los siguienres: 
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“Si la realidad de su emprendimiento lo supera,  

Para asegurar su crecimiento,  

Para tomar decisiones sólidas,  

Para ser competitivo,  

Para proyectar su futuro. 

Asesórese con un Profesional Matriculado en Ciencias Económicas.” 

 

Y el otro es: 

“La gestión de su empresa necesita, 

Información confiable,  

Ser competitivo,  

Asegurar su desarrollo y  

Proyectar un futuro,  

Asesórese con un Profesional Matriculado en Ciencias Económicas.” 

 

 

El Coordinador por Mesa Directiva Dr. Emilio Perticarini comenta que la 

idea es muy buena. La misma seria que cada consejo haga la publicidad 

que crea conveniente, pero el mensaje seria el mismo. Un único mensaje, 

pero la implementación la hace cada consejo. 

La Dra. Sivia llinas comenta que en CABA tienen un Canal en YouTube, que 

funciona muy bien, se llama Los Profesionales, y funciona muy bien. 

 

El Dr. Emilio Perticarini, toma la palabra  nuevamente y se compromete a 

llevar ante Mesa Directiva los temas de Parametrización y Estrategia en 

Comunicación para ponerlos en antecedentes. 

EL Dr. Juan Klein, toma la palabra para hacer un cierre y agradecimiento a 

todos los integrantes por la participación Activa que ha tenido la Comisión 

PYMES FACPCE, propone que en vez de realizarse la cena de fin de año, la 

misma se cambie por una cena de Bienvenida en el 2016. Se retomaran las 

actividades el año entrante. 

Siendo  las 17.00 horas se levanta la Reunión de Comisión. 
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